



12:00 AM | Opinión

LA JUGADA MAESTRA

Esta jugada maestra del **ministro** Carrasquilla es la que le permitirá la enajenación de ISA sin su privatización.

Desde que el **ministro** de Hacienda, Alberto Carrasquilla, asumió el cargo ha intentado infructuosamente la privatización de las dos joyas de la corona, **Ecopetrol** e Interconexión Eléctrica S. A, ISA, con el propósito de tapan el hueco fiscal del Gobierno central. La férrea oposición que tuvo que enfrentar en el Congreso de la República y la reacción en contra de la opinión pública arruinaron sus planes.

A pesar de las acrobacias del **ministro** Carrasquilla para maquillar y disimular el déficit fiscal pagando deudas con deudas, mediante la emisión de TES y recurriendo al ardid de la contabilidad creativa, haciendo pasar el gasto corriente por financiamiento, tuvo que solicitar al Comité Consultivo de la Regla Fiscal la dispensa para su flexibilización primero y su suspensión después, ante la imposibilidad de cumplir con el objetivo de meter en cintura el déficit fiscal estructural que acusa el Gobierno central.

Han sido muy variados los argumentos que se han esgrimido para privatizar los activos de la Nación, esta vez la insistencia en vender el 51.4% de la participación accionaria de la Nación en ISA es, sin ambages, sólo para cuadrar caja. Antes se aducía que el Estado era pésimo administrador y que el sector privado lo hacía mejor, luego, como ello no se podía predicar de Isagen la privatizaron con la falsa promesa de cambiar un activo de generación por las vías de cuarta generación. Pero, esta vez, sin ambages, de lo que se trata es de cuadrar caja.

Según el Observatorio Fiscal de la Pontificia Universidad Javeriana el presupuesto para la vigencia de 2021 se aprobó con un desfinanciamiento de \$39.1 billones y se previó en el mismo que \$12 billones se procurarían teniendo como fuente "ingresos por disposición de activos". Y estos, como ya quedó dicho, tienen nombre propio, en primera instancia ISA. El previsor **ministro** Carrasquilla se adelantó a expedir, al amparo de la declaratoria de la Emergencia Económica y Social, el Decreto legislativo 811 de 2020, el cual deja abierta en su artículo 10 la posibilidad de la enajenación accionaria entre entidades estatales.

Esta jugada maestra del **ministro** Carrasquilla es la que le permitirá la enajenación de ISA sin su privatización. Tres entidades estatales pujan por adquirir la participación accionaria de la Nación en ISA y de esta manera hacerse al control de la misma. Son ellas, las EPM de Medellín, el Grupo Energía Bogotá y **Ecopetrol**. Esta ya ha oficializado su oferta y de darse este sería un enroque que, al tiempo que le significaría ingresos frescos a la Nación por \$7 billones, aproximadamente, para financiar su déficit, no se desprende de dicho activo habida cuenta que **Ecopetrol** es de la Nación. **Ecopetrol**, por su parte, de concretarse esta operación se consolidaría como un conglomerado energético, muy a tono con la transición energética en cuya hoja de ruta cumple un rol preponderante.

www.amylkaracosta.net

TEMAS TRATADOS:

- Columna
- Columna de opinión
- **Ecopetrol**
- espacios de opinión
- opinión

Compartir:

Las cinco más leídas

- 1 Horacio Brieva **¿Por qué se ha recuperado Pumarejo?**
- 2 William Mebarak **El Carnaval sana el alma**
- 3 Yamid Amat Serna **La nueva felicidad**
- 4 Alfredo Sabbagh **Dictadura del algoritmo**
- 5 Álvaro De la Espriella **Una buena noticia**

Más Columnas de Opinión +

- Luis Hernán**
'Trust the Process'
En el 2013, la dirigencia de los 76ers de Filadelfia, franquicia de la NBA, mandó al desague lo construido con su plantilla para empezar un nuevo proceso...
Eso trajo consigo derrotas —muchas— y días en los que el equipo

Leer
- William Mebarak**
El Carnaval sana el alma
Loable y para aplaudir el esfuerzo por preservar la tradición de la realización del Carnaval de Barranquilla, así sea de manera virtual en la edición...

Leer
- Yamid Amat Serna**
La nueva felicidad
¿Qué hace felices a las personas? Es evidente que formular esa pregunta en 2019 y antes era abrir un abanico de posibilidades inmenso y de diversas...

Leer
- Álvaro De la Espriella**
Una buena noticia
No todo en esta época debe ser negro, ni siquiera gris. Compartido con buenos amigos que aman su Costa Caribe, entre ellos el Doctor Prospero Carbon...

Leer

Ver más Columnas de Opinión >

Te puede gustar

Enlaces Patrocinados por Taboola

Bogotá. ¡Cumple tu meta de hablar inglés!
Open English

Amazon y Netflix: Una inversión de \$ 200 puede devolverte un segundo salario
Consejería Financiera

Esta fruta come su grasa en 24 horas
Keto 360 Slim

LAS MÁS LEÍDAS

- 11:16 AM | **Prostitución**
'Uber Sex', la nueva modalidad para tener sexo en aplicaciones de transporte
- 04:08 PM | **Condiciones**
Con guantes de plástico, bata prestada y hojilla de afeitar, nació un bebé
- 12:00 AM | **Atlántico**
¿Cómo se aplicará el Plan de Vacunación en el Atlántico?
- 08:35 AM | **La Guejira**
Encuentran documentación del buque boliviano perdido